

# Experiencia de internacionalización en NIIF de la Maestría en Gerencia y Asesoría Financiera

## Ricardo Melo

Docente programa de Contaduría Pública  
Universidad Mariana

## José Luis Villarreal

Docente programa de Contaduría Pública  
Universidad Mariana

**D**urante los días 21 y 22 de marzo de 2014, estudiantes y docentes de la Maestría en Gerencia y Asesoría Financiera participaron en la conferencia “Estándares Internacionales de Información Financiera” expuesta por la Dra. María de la Portilla, Vicerrectora Académica de la Universidad Técnica del Norte (Ecuador), y experta en la implementación de NIIF en más de 20 empresas del Ecuador.

Los temas tratados durante las 16 horas de capacitación efectiva fueron: Código de ética del contador a nivel mundial, Marco conceptual del Modelo IFRS, Estándares internacionales para la preparación de los Estados Financieros, y Principales características para la implementación por primera vez de los estándares internacionales de información financiera.

A este importante evento académico de carácter binacional asistieron estudiantes de la primera cohorte de la Maestría en Gerencia y Asesoría Financiera y estudiantes del último semestre del programa de Contaduría Pública, acompañados por su Director Mg. Ricardo Melo y docentes vinculados a la Facultad de Postgrados y Relaciones Internacionales de la Universidad Mariana.

La expositora insistió en la necesidad de comprender el nuevo modelo contable internacional relacionado con un conjunto de estándares de reconocimiento, valoración, representación, medición y revelación para la presentación de los estados financieros, que implica una nueva forma de ver los negocios, y requiere de procesos de análisis financiero, estudio del riesgo del negocio, análisis de proce-

sos inductores de valor, gestión y creación de valor económico empresarial.

Los participantes de esta Conferencia Internacional analizaron las principales razones para aplicar las NIIF:

- Responsabilidad: promover el progreso de la disciplina contable y su fiabilidad.
- Transparencia: representación de la esencia económica sobre la forma legal.
- Expresión unificada de negocios: contabilidad como lenguaje universal.
- Informes financieros comparables y oportunos.
- Comunicación entre compañías: casa matriz con subsidiarias, filiales y otras empresas.

- Mejores relaciones del Área gerencial con Finanzas, Contabilidad y secciones operativas.
- Actualización y capacitación permanente para contadores y personal del Área contable.
- Los contadores tendrán una mejor oportunidad para crear y aplicar su criterio profesional, y los directivos para fijar de manera apropiada las políticas contables.
- Oportunidad laboral: no existen límites para los contadores que manejen las NIIF.

Sin lugar a dudas, estos eventos permiten mejorar las competencias y actualizar los conocimientos de estudiantes de pregrado y posgrados de la Universidad Mariana y su proyección a nivel internacional.



Estudiantes y docentes de la Maestría en Gerencia y Asesoría Financiera